

RMA Revista Mexicana de Anestesiología

Publicación Oficial de la Sociedad Mexicana de Anestesiología, A.C.

Rev. Mex. Anest
1997;20:1-2
©, Soc. Mex. Anest, 1997

Editorial

Nuevo formato de la Revista

La medicina es una actividad científica dinámica. Muchos de los argumentos que utilizamos en la práctica profesional diaria se vuelven obsoletos o carentes de valor al cabo del tiempo. Desgraciadamente el periodo en el cual se vuelven obsoletos es muy corto. Desgraciadamente, porque actualmente no es suficiente la cantidad de material que leemos para permanecer actualizados. Este dinamismo en la medicina obliga mantener el mismo estado en todas las actividades de la producción científica. Es por eso que con el presente número de la Revista Mexicana de Anestesiología ofrecemos un cambio dinámico en la producción editorial y el formato de la revista, sin cambiar en términos generales la estructura de la misma.

Se ha enriquecido la mesa editorial con nuevos elementos, de diferentes partes de la República Mexicana, quienes actualmente pueden considerarse líderes de opinión en su campo y que indudablemente mejoraran la calidad científica de la revista.

El objetivo fundamental de este cambio es el de llevar la revista a un mayor número de anestesiólogos en el interior del país y del extranjero, facilitar su divulgación, fomentar la publicación y capturar el mayor número de contribuciones a la misma del interior del país y del extranjero. Con el objeto de elevar el nivel académico, hemos convenido en aceptar contribuciones tanto en español como en inglés, con el mayor número de contribuciones en español por supuesto y proporcionando siempre un resumen en ambos idiomas, que permita su inclusión en las diferentes bases de datos en las cuales se

encuentra indexada la revista. El objetivo final de estos cambios es decididamente buscar la indexación en la base de datos de la National Library of Medicine (MEDLINE), que hoy por hoy es el organismo que permite un amplio reconocimiento a la calidad de las publicaciones.

En mayo próximo, la Revista Mexicana de Anestesiología, quedará incluida en un CD-ROM que contendrá todas las revistas latinoamericanas de Anestesiología y que estará a disposición del interesado. Este proyecto, organizado por la Revista Argentina de Anestesiología y con apoyo de la CLASA (Confederación Latinoamericana de Sociedades de Anestesiología), incluirá inicialmente los volúmenes correspondientes a 1995 y poco a poco se seguirán integrando hasta lograr la inclusión del contenido de las revistas de 5 años. Al mismo tiempo, a partir de este año, la revista quedará integrada en una base de datos en CD-ROM, que editará la Organización Mundial de la Salud, en respuesta a un artículo sobre Science lost in third world, aparecido en Scientific American en Agosto de 1995, y que formará parte de un anexo que al efecto se incluirá en MEDLINE. Con la inclusión en estas nuevas bases de datos, la internacionalización de la revista tendrá mayor impacto y obviamente el puntaje de la publicación en nuestra revista será más representativo de la calidad de las publicaciones. Al mismo tiempo, lo anterior implica un esfuerzo no sólo por mantener el nivel de calidad que ha caracterizado a nuestra revista, sino el de mejorar sus contenidos y ser más estrictos en la selección del material publicado, objetivo que ha sido perseguido por la actual mesa editorial.

El avance en la tecnología de las comunicaciones y a las diferentes opciones, actualmente al alcance de cualquiera que posea una computadora y una línea telefónica, nos ha motivado a realizar un proyecto de colocar una página en Internet, donde, se encuentre la revista para su consulta en línea. Este proyecto se mantendrá en forma experimental y la revista podrá ser revisada inicialmente tanto en su contenido como los resúmenes en español e inglés; los artículos de revisión o de mayor calidad, impacto y trascendencia se colocarán en texto completo y podrán ser transferidos o descargados a la computadora del usuario sin costo alguno. El formato para la lectura de texto completo, será el de portable document format (*.pdf), del que se requerirá que el usuario descargue a su computadora el programa necesario para su consulta. Todos los requerimientos necesarios para la consulta de la revista en Internet, serán proporcionados a través de la página de acceso, así como otras ligas a diferentes revistas y sitios relacionados con la Anestesiología y terapia intensiva. Esta página servirá además como instrumento de retroalimentación, a donde se podrán recibir sugerencias y comentarios a la revista y su contenido. Al mismo tiempo que podrá también recibir comunicaciones del interior de la república y el extranjero para someterlas al arbitrio editorial.

Con respecto al arbitraje editorial, este continuará llevándose a cabo por pares, donde un artículo será sometido a la consideración de dos revisores y del editor antes de considerar su publicación. Los criterios de aceptación o rechazo de las publicaciones se apegarán exclusivamente a los criterios internacionales. El dictamen editorial de un artículo rechazado, siempre será comunicado al autor *in ex-*

tenso, anexando los comentarios de los revisores y del editor. La evaluación de los trabajos siempre será realizado de manera anónima tanto para el revisor como para el autor a manera de que no exista probabilidad de conflictos de interés por ambas partes. El estado de avance de la publicación de los trabajos, podrá ser consultado en internet. El resultado de la evaluación de los trabajos, sólo será comunicado por la vía tradicional.

Con esta estrategia, se pretende que el dinamismo propio de la medicina se vea referido también por una estrategia dinámica en la publicación, presentación y divulgación de la Revista Mexicana de Anestesiología, al mismo tiempo que favorecerá la comunicación entre todos los miembros del comité editorial, los cuales ahora tendrán funciones específicas para el desarrollo de nuestra publicación.

Sinceramente, espero que estos cambios sean para beneficio de los lectores y autores y conlleven una mejoría substancial de nuestra revista, de la cual el Editor sólo contribuye en una mínima parte, ya que quienes hacen posible la publicación de la revista son los autores y suscriptores, que con su esfuerzo han logrado la periodicidad y la calidad académica para lograr su inclusión en los diferentes índices internacionales.

José J. Jaramillo-Magaña

Director Editorial

*Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía
Av. Insurgentes Sur 3877, Col. La Fama, Tlalpan
14269, México D.F.*

México

jamj@mail.internet.com.mx